
一 般  質  問  順  序  

（令和  ７ 年第２回定例会）   

≪ ６ 月１６日≫  

                    質 問 方 式      質問予定時間  

１ 磯 野   敦 議員 （分割質問） 40分（10:00～ 10:40）…（  １ ）  

 

２ 豊 田   茂 議員 （一問一答） 40分（10:40～ 11:20）…（  ２ ）  

 

３ 篠 田 砂江子  議員 （一問一答） 25分（11:20～ 11:45）…（  ４ ）  

 

４ 堀 江 紀 和 議員 （分割質問） 40分（13:00～ 13:40）…（  ６ ）  

 

５ 石 川   香 議員 （一問一答） 35分（13:40～ 14:15）…（  ８ ）  

 

６ 照 山 晃 央 議員 （分割質問） 40分（14:15～ 14:55）…（１０）  

 

≪ ６ 月１７日≫  

 

７ 添 田 絹 代 議員 （一問一答） 40分（10:00～ 10:40）…（１２）  

 

８ 小 林 真美子  議員 （分割質問） 30分（10:40～ 11:10）…（１５）  

 

９ 伊 藤 智 毅 議員 （分割質問） 40分（11:10～ 11:50）…（１７）  

 

10 下山田 幹 子 議員 （一問一答） 30分（13:00～ 13:30）…（２０）  

 

11 三 代 勝 也 議員 （一問一答） 35分（13:30～ 14:05）…（２２）  

 

12 岡 部 真 二 議員 （分割質問） 40分（14:05～ 14:45）…（２４）  

 

 



 （ 1 ） 

質問者 磯 野    敦 議員  
質問日  令和  ７ 年  ６  月１６日 

質問方式  分割質問  

質 問 事 項  答弁者 担当部 

１ 地域包括支援センターの現状等について    

   

   

   

   

   

２ 保育園、幼稚園、小学校の連携・接続と入学前支援

について 

  

   

   

   

   

   

３ 旧東小沢小学校の跡地活用の検討経過について    

   

   

   

   

   

４ 認定スクールトレーナーの活用について  

 

  

  

   

   

   

   

   

  

 



 （ 2 ） 

質問者 豊 田    茂 議員  
質問日  令和  ７ 年  ６  月１６日 

質問方式  一問一答  

質 問 事 項  答弁者 担当部 

１ 子育て支援の充実について    

(1) 医療福祉費支給制度（マル福）における小児医療

費の自己負担金の助成について  

  

  ア 現状と課題について    

   

   

   

   

   

  イ 周知方法の改善について    

   

   

   

   

   

  ウ  マイナンバーカードを活用した手続の簡略化に

ついて 

  

  

  

   

   

   

   

   

   

   

   

   

 



 （ 3 ） 

質 問 事 項  答弁者 担当部 

(2) 朝の子どもの居場所確保について    

   

   

   

   

   

２ 市民がお出かけしやすい環境整備について    

(1) 乗合タクシー「みなみ号」の予約方法の拡充につ

いて 

  

  ア 自動音声予約システムの導入について    

   

   

   

   

   

  イ ネット予約の利便性向上について  

 

  

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

 



 （ 4 ） 

質問者 篠 田  砂江子 議員  
質問日  令和  ７ 年  ６  月１６日 

質問方式  一問一答  

質 問 事 項  答弁者 担当部 

１ 市民生活へのさらなる応援策について  

(1) 貸出しをスタートした猫よけ器について  

  ア 現状について  

  

   

   

   

   

   

  イ オンラインによる貸出申請について    

   

   

   

   

   

  ウ 支所での貸出しについて    

   

   

   

   

   

(2) 市営住宅における移動販売の受入れについて    

   

   

   

   

   

   

 



 （ 5 ） 

質 問 事 項  答弁者 担当部 

(3) 福祉車両の貸出しについて    

   

   

   

   

   

   

   

   

 

 

 

 

 

 

  

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

 



 （ 6 ） 

質問者 堀 江  紀 和 議員  
質問日  令和  ７ 年  ６  月１６日 

質問方式  分割質問  

質 問 事 項  答弁者 担当部 

１ 行政経営改革の推進について    

(1) 業務改革（ＢＰＲ）の取組について    

   

   

   

   

   

(2) 窓口受付時間及び休日開庁の見直しについて    

   

   

   

   

   

２ 働き方改革の推進について    

(1) フレックスタイム制及び選択的週休３日制の導入

について 

  

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

 



 （ 7 ） 

質 問 事 項  答弁者 担当部 

３ 奥日立きららの里の活性化について    

(1) Ｅバイクと公共交通を活用した「手ぶらでキャン

プ」の実現について  

  

   

   

   

   

   

 (2) レンタサイクルの拠点整備について    

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

 

 

  

   

   

   

 



 （ 8 ） 

質問者 石 川    香 議員  
質問日  令和  ７ 年  ６  月１６日 

質問方式  一問一答  

質 問 事 項  答弁者 担当部 

１ 立哨の問題解決へ向けた行政としての関わりについ  

 て 

(1) 学校との連携の在り方  

 

  

   

   

   

   

(2) 交通防犯やコミュニティとの連携    

   

   

   

   

   

２ 本市における「子ども主体の学び」の実施について    

(1) 公立小中学校の教育における現状    

   

   

   

   

   

   

 

 

  

   

   

   

 



 （ 9 ） 

質 問 事 項  答弁者 担当部 

(2) 公立小中学校及び教員への普及や促進    

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

 

 

  

   

   

   

   

   

   

   

   

 



 （ 10 ） 

質問者 照 山  晃 央 議員  
質問日  令和  ７ 年  ６  月１６日 

質問方式  分割質問  

質 問 事 項  答弁者 担当部 

１ 住宅確保要配慮者の居住支援及び受入れ環境整備に

係る取組について  

  

 (1) 今後の取組について    

   

   

   

   

   

(2) 居住支援協議会設立の考え方について    

   

   

   

   

   

２ 協働で育む「スポーツのまち  日立」の取組推進に

ついて 

  

(1) スポーツ施設におけるネーミングライツ導入につ

いて 

 

  

   

   

   

   

   

   

   

   

 



 （ 11 ） 

質 問 事 項  答弁者 担当部 

(2) 伝える・つながるスポーツ情報発信の拡充につい  

  て 

  

   

   

   

   

   

３ 常陸多賀駅周辺地区まちづくりグランドデザインに

ついて 

  

(1) 駅西口における「駅とまちをつなぐ公共公益空

間」づくりの考え方について  

  

   

   

   

   

   

(2) よかっぺ通りにおける「歩いて楽しい街並み、ま

ちのメインストリート」の在り方について  

  

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

 



 （ 12 ） 

質問者 添 田  絹 代 議員  
質問日  令和  ７ 年  ６  月１７日 

質問方式  一問一答  

質 問 事 項  答弁者 担当部 

１ 高齢者への支援策について    

(1) 要介護認定の期間短縮に向けた取組について    

  ア 本市の要介護認定の現状について  

 

  

   

   

   

   

  イ 介護認定調査員の現状について    

   

   

   

   

   

  ウ  要介護認定の遅れをなくすための今後の取組に

ついて 

  

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

 



 （ 13 ） 

質 問 事 項  答弁者 担当部 

(2) 福祉施設送迎運転に従事する高齢者への支援につ

いて 

  

  ア  福祉施設送迎運転に従事する高齢者の現状につ

いて 

  

   

   

   

   

   

イ  「生きがいづくりチャレンジ応援事業」を活用

した福祉車両運転に従事する高齢者のキャリアア

ップに向けた取組について  

  

   

   

   

   

   

２ 教育支援のさらなる取組について    

(1) 個別の支援や配慮が必要と思われる子どもたちへ

の就学前の支援について  

  

  ア 就学相談会の実施状況について  

 

  

   

   

   

   

   

   

   

 



 （ 14 ） 

質 問 事 項  答弁者 担当部 

  イ  就学の流れと特別支援教育等について学べる保

護者向けの「就学前学習会」について 

  

   

   

   

   

   

(2) 子どもたちに文化に触れる機会を提供する「日立

市文化少年団」について  

  

  ア 令和７年度の加入状況について  

 

  

   

   

   

   

  イ  「日立市文化少年団」の今後の課題解決に向け

た取組について  

  

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

 



 （ 15 ） 

質問者 小 林  真美子 議員  
質問日  令和  ７ 年  ６  月１７日 

質問方式  分割質問  

質 問 事 項  答弁者 担当部 

１ 生活保護世帯への熱中症対策について    

   

   

   

   

   

２ 家族介護用品購入費助成事業の拡充について    

   

   

   

   

   

３ 高齢者の聞こえの支援について    

   

   

   

   

   

   

   

 

 

  

   

   

   

   

   

 



 （ 16 ） 

質 問 事 項  答弁者 担当部 

４ 共創プロジェクト「デジタル健康・医療・介護の推

進」について  

  

(1) 健康データの集約・活用について    

   

   

   

   

   

(2) 健康アプリの活用について    

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

 



 （ 17 ） 

質問者 伊 藤  智 毅 議員  
質問日  令和  ７ 年  ６  月１７日 

質問方式  分割質問  

質 問 事 項  答弁者 担当部 

１ 災害対策について    

(1) 庁舎安全対策の進捗と期待される効果や課題    

   

   

   

   

   

(2) 市内の河川対策の現状と方向性及び課題    

   

   

   

   

   

(3) 風水害時の避難所開設と環境改善及び市民への広  

  報 

 

  

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

 



 （ 18 ） 

質 問 事 項  答弁者 担当部 

２ 学校再編推進事業について    

 (1) 学校再編の推進状況と課題    

   

   

   

   

   

(2) 学校再編計画見直しの概要と課題    

   

   

   

   

   

(3) 統合準備委員会の運営及び市民への情報提供    

   

   

   

   

   

３ 共創プロジェクトの推進について    

(1) 共創プロジェクトの新たな体制と推進状況    

   

   

   

   

   

   

   

   

 



 （ 19 ） 

質 問 事 項  答弁者 担当部 

(2) ３つのテーマ及び政策課題等の中長期的な方向性    

   

   

   

   

   

(3) 期待される日立市への効果    

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

 



 （ 20 ） 

質問者 下山田  幹 子 議員  
質問日  令和  ７ 年  ６  月１７日 

質問方式  一問一答  

質 問 事 項  答弁者 担当部 

１ 実施されようとしている地域コミュニティの取組に

ついて 

  

(1) 地域による再生資源集積所の当番廃止後の再生資

源回収事業報償金について  

  

   

   

   

   

   

(2) 交流センターの休館日について    

   

   

   

   

   

２ 旧平沢中学校の施設の活用について    

(1) 旧平沢中学校の学校施設開放について    

  ア これまでの活用状況について  

 

  

   

   

   

   

   

   

   

   

 



 （ 21 ） 

質 問 事 項  答弁者 担当部 

  イ 閉校後の学校施設開放の課題について    

   

   

   

   

   

(2) 市民が利用できる施設としての活用について    

   

   

   

   

   

   

   

   

   

 

 

  

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

 



 （ 22 ） 

質問者 三 代  勝 也 議員  
質問日  令和  ７ 年  ６  月１７日 

質問方式  一問一答  

質 問 事 項  答弁者 担当部 

１ ゼロカーボンシティひたち実現に向けた取組につい  

 て 

  

(1) 取組の現状について    

   

   

   

   

   

 (2) ゼロカーボン実現への考え方について    

  ア 環境面から見た市としての支援の考え方につい  

   て 

 

  

   

   

   

   

  イ  産業振興面から見た市としての支援の考え方に

ついて 

  

   

   

   

   

   

   

   

   

   

 



 （ 23 ） 

質 問 事 項  答弁者 担当部 

２ 日立市心身障害者通院通所交通費助成について    

 (1) 福祉タクシーの現状について    

   

   

   

   

   

(2) 日立市心身障害者通院通所交通費助成の拡充につ

いて 

  

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

 



 （ 24 ） 

質問者 岡 部  真 二 議員  
質問日  令和  ７ 年  ６  月１７日 

質問方式  分割質問  

質 問 事 項  答弁者 担当部 

１ 市民が安全で安心して暮らせるまちづくりについて    

(1) 犯罪が起きにくい環境を整備することについて    

   

   

   

   

   

(2) 停電時でも稼働する防犯灯及び防犯カメラへの切

替えについて  

  

   

   

   

   

   

２ 物価高騰対策について    

(1) 支援事業の実施状況と効果について    

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

 



 （ 25 ） 

質 問 事 項  答弁者 担当部 

(2) 地域活性化や人口減少対策を踏まえた今後の支援

事業について  

  

   

   

   

   

   

３ 持続的な地域経済の発展に向けた施策について  

(1) 中小企業に対する施策の具体的な成果及び課題に

ついて 

  

   

   

   

   

   

(2) 持続的に地域経済を発展させるための新たな施策

について 

  

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

 


